

## 【入学式のことば】

校長 鈴木 恭子

桜吹雪が舞い春のおとずれを感じる暖かいひざしにつつまれたこの良き日に看護科75名福祉科31名の入学を許可いたしました。

第60回生の生徒の皆さん、保護者の皆様ご入学おめでとうございます。

また、本日はご来賓として同窓会長 入江陽子様 PTA会長 山川美希様にご臨席いただき、誠に感謝申し上げます。

本校は、昭和39年に全国で最初の看護養成の課程を持つ県立高校として創立し今年で60年目を迎えます。現在は、看護科と福祉科の二つの学科からなる専門高校として、県内各地で多くの卒業生が神奈川県の看護・福祉の世界を支えています。60年という節目の年に入学する新入生の皆さん、本校では、「かながわのヒューマンサービスを担う人材を育成する」ことが本校のミッションであり、その柱となる「3つの心」、「看護の心、福祉の心、奉仕の心」を教育活動で育ててほしいと願います。本校での3年間の学校生活を通して学び、この「3つの心」をもち、社会に貢献できる人材に育ててほしいと思います。また、本校は60年という伝統があります。さらにこの伝統を継承し、新しい時代に即した学校として進化していきたいと考えます。

私は、本校で学ぶ皆さんに身につけてほしいこととして2つあります。「自ら学ぶ力」「生涯学ぶことができる力」と「心」「3つの心」です。

第1に、「自ら学ぶ力」「生涯学ぶことができる力」です。私は大学の先生や病院や施設の方とお話をする機会がありますが、今、看護・福祉他様々なヒューマンサービスに携わる仕事では、日々新しいスキルや考えを常にアンテナを高くして学び仕事にいかすことが求められているそうです。そして今、医療の高度化が進む中でその進化に対応できることとチーム医療が柱だということです。

私は将来、看護・福祉に携わることを目標に入学した新入生の皆さんには本校の3年間で、「自ら学びに向かう力」「生涯学ぶことができる力」と「3つの心」を育てるためにしっかりと学校生活を送ってほしいと思います。自ら学ぶ力を身につけるためには、日々意欲的に授業に参加し、疑問やわからないことはまず自分で調べ、そのうえで先生に聞く、疑問やわからないことをそのままにせず解決する姿勢が大切です。また、グループワークや発表では自ら積極的に参加し発言し、人の意見をきき自分の考えをブラッシュアップしていくことで考える力、学ぶ力が身につきます。基礎学力の定着という言葉もよく耳にしているかもしれませんが、そのためには、英語や数学、国語などの共通教科と看護・福祉の専門科目をバランスよく学ぶことが大切です。新入生の皆さん、本日から新しい学びの世界が広がります。どうぞ意欲的に主体的に取り組んでください。

第2に「3つの心」です。看護・福祉の専門科目を学び、そのスキルはいうまでもありませんが、授業や校内外の実習を通して「看護の心、福祉の心、奉仕の心」この3つの心をぜひ高校3年間で育み心豊かな人に育ててほしいと願います。

新型コロナウイルス感染症は少しずつ明るい兆しも見えてきました。「ウイズコロナ」から「ポストコロナ」へ新しいフェーズに進んでいます。これまでの3年間、新型コロナウイルス感染症に対して私たちは、社会は様々な手立てを考え、取り組んでいます。ワクチンの開発、治療薬の開発、り患した方への処方、フェイスシールドやマスクの改善、どのようなフェーズにも対応できる医療体制の構築や人々の感染症予防に関する意識の向上に向けたポスターの作成や広報等の取組など様々な人々が様々な分野で各々の力を発揮し日々の課題解決に取り組んでいます。いわば社会全体がひとつのチームとして取り組んでいます。そして、その一人ひとりの取組が課題を解決していく力となっているのです。

これからの医療・看護・福祉も多様な人々が多様なものの見方・手立てで取り組む「チーム」ということが大切になります。その「チーム」で、看護・福祉に携わる人は、「他者のために何ができるか、そのためにいかに自己の考えをもち、力を発揮できるかということ」が求められるのではないのでしょうか。その土台は「心」です。「3つの心」を大切にください。

本日、新入生の皆さんは新しい仲間、クラスメートと出会います。

「I have a dream」夢が輝く、夢に近づく」本校の大切な思いです。夢とは理想であり、なりたい自分でもあります。本校で出会う高校時代の仲間はかけがいのない宝です。本校は1学年4クラスですから、科は違ってもONE TEAM。お互いの良いところを認めて切磋琢磨し高めあうよき仲間です。卒業生はよく二俣川看護福祉高等学校の先輩が神奈川県内の病院や施設でたくさん働いていてとっても頼りになると話します。本校の生徒として矜持をもち、3年後の自分を描き健康に安心して充実した学校生活を送ってください。

そして、保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。新入生の皆さんの晴れやかな姿に成長をいっそう感じられていることと存じます。教職員一同、新入生の皆さんの学校生活が充実したものになるよう支援してまいります。保護者の皆様どうぞ本校へのご理解とご支援のほどよろしくお願いいたします。

以上で校長のあいさつとさせていただきます。生徒の皆さん、保護者の皆様3年間どうぞよろしく申し上げます。